



**Fachschaftsratssitzung vom 03.02.2021**

**Ergebnisniederschrift**

**Protokollant\_in: Till**

**TOP 1 Begrüßung und Festlegung des Protokollant\_in**

Sophie eröffnet die Sitzung und begrüßt die Mitglieder. Till wird das Protokoll führen.

**TOP 2 Beschlussfähigkeit**

Zu Beginn der Sitzung sind 9 stimmberechtigte Mitglieder und ein Gast anwesend. Die Beschlussfähigkeit wird durch die Vorsitzende nicht festgestellt.

**TOP 3: Festlegung der Tagesordnung**

**TOP 4** Nicht öffentliche TOPs / Gäste

**TOP 5** Engagement zum Thema Rassismus (Gast)

**TOP 6** Protokoll der letzten Sitzung 27.01.2021

**TOP 7** Kommissionen

**TOP 8** Wiechmann Gespräch

**TOP 9** Klausuren

**TOP 10** VL freie Zeit Planung

**TOP 11** Sonstiges

**TOP 4 Nichtöffentliche Punkte:**

Alles ist öffentlich.



### **TOP 5 Engagement zum Thema Rassismus (Gast)**

Nina Wittrock berichtet kurz über ihr Seminar (Hans Werber, SOZ) über Rassismus. Daraus ist ihr Engagement hervorgegangen und sie möchte, dass es im Studium mehr Gewicht bekommt.

Vorschlag von Nina, eine kleine Arbeitsgruppe zu gründen, sie sind bereits zu zweit. So soll das Thema mehr Gewicht erhalten und Ideen sollen erarbeitet werden, wie das mehr in den Fokus gebracht werden kann. Frage stellt sich, was die Fachschaft machen kann.

Wunsch: z.B. Anpassung der Evaluation, Fortbildung der Lehrkräfte, Einbindung in Gleichstellungskommission

Vorschlag von Eva, dass SOZ und die Gleichstellungskommission da wohl die beste Anlaufstelle sind. Gesprächstermin mit Frau Frank oder Huning könnte weiterhelfen. Wir geben das Thema an unsere Vertreter in der Gleichstellungskommission weiter.

Hinweis, dass die Uni Wien das Modul Ethik in der Raumplanung anbietet, das könnte man sich auch mal anschauen bezüglich des Themas.

Hinweis, erstmal die AG zu gründen und genau auszuarbeiten, was gemacht werden kann. Dann kann Frau Frank auch langfristig mit ins Boot geholt werden.

Wir können einen Post für Facebook und Instagram zu dem Thema weiterleiten und so um Interessierte werben. Die Streitbar könnte sich auch mit dem Thema befassen.

Wer bei der AG mitmachen will soll sich bei Nina Wittrock melden.

Man könnte das Thema auch in die FSRK tragen und darüber Fortbildungen oder Veranstaltungen anbieten.

### **TOP 6 Protokoll der letzten Sitzung 27.01.2021**

Verschoben auf nächste Sitzung.

### **TOP 7 Kommissionen**

Keine Tagungen seit letzter Sitzung, daher keine Neuigkeiten.



## TOP 8 Wiechmann Gespräch

Gespräch war am 29.01. zwischen Wiechmann, Tom und Sophie.

Erkenntnisse aus Umfrage wurden an Wiechmann weitergeleitet.

- Er meinte er weiß, dass es nicht überall perfekt läuft, vor allem Seminare, Projektarbeiten und Entwürfe. Probleme mit Plaka waren ihm nicht bekannt (Blockveranstaltung), er will sich dafür einsetzen, dass es besser wird.
- Die Klausurtermine wurden am Tag davor veröffentlicht, die zweiten Termine liegen jetzt mitten im Semester, was nicht ideal ist. Das liegt an 6 Wochen Korrektur und 2 Wochen Vorbereitung für Studierende.
- Späte Vergabe der mündlichen Prüfungen werden im Gespräch mit der Prorektorin wieder erwähnt, Wiechmann ist sich dessen bewusst und die Prorektorin hat bereits Druck gemacht. Da sollten wir dranbleiben. Er hat die Lehrenden verteidigt, da auch bei ihnen eine große Unsicherheit wegen der Klausurformaten herrscht, dennoch ist keine Kommunikation nicht gut und man hätte das weitergeben können.
- Denkmal wurde nicht hochgeladen und er fand es nicht gut. Klausur von Wirtschaft wurde ebenfalls angesprochen, wird vom PA betreut. Bezüglich der Arbeitsbelastung der Entwürfe konnte er nachvollziehen, er hatte den Vorschlag eine Veranstaltung zum Austausch unter den Studierenden einzuführen.
- Nächste Semester: „Wir fahren auf Sicht“. Erstis haben Priorität.

## TOP 9 Klausuren

Die zweiten Klausurtermine liegen Ende April. Semester und Vorlesungen laufen da bereits. Wir sollten das genau überwachen, falls Probleme auftreten.

Sophie stellt die Frage, ob es große Unsicherheiten deshalb gibt. Wir wollen nächste Woche im Q&Talk nochmal die Studierenden dazu fragen, um nochmal Feedback zu bekommen. Große Nachfrage nach Probeklausuren, die sind für die Lehrenden aber auch schwierig bereitzustellen, da sie gerade so eine echt Klausur zusammenbekommen.

## TOP 10 VL freie Zeit Planung

Am 03.03 und 24.03 sind die Sitzungen in der vorlesungsfreien Zeit. Am 03. wollen wir über die Ergebnisse der PIT-Gruppe sprechen. Am 24. Ist die Finanzsitzung angesetzt, um bei der FVV dann die Finanzer entlasten zu können.

**Merch:** Vielleicht sind die Vorschläge bis zu einer der Sitzungen fertig, dann könnten wir die auch als TOP aufnehmen

Fachschaft Raumplanung  
der Technischen Universität Dortmund  
August-Schmidt-Strasse 10  
44227 Dortmund  
Campus Süd, GB III, R. 107



### TOP 11 Sonstiges

- Bürodienst: Alle bitte in den Bürodienst und in den Emaildienst eintragen. Einfach im Teams eintragen
- Stimmungsbild: Soll das Design der Fachschafts-Website auf das Unidesign umgestellt werden?
  - Ist ein relativ großer Aufwand, da wir uns ein neues Typo3 System aneignen müssten. Tom plädiert dafür, das aktuelle Design beizubehalten, solange wir keine Probleme damit haben.
  - Wir bräuchten dafür einen wissenschaftlichen Mitarbeiter, der das betreut
  - Wir verschieben das Thema, bis Maie oder Caro als Zuständige in der Sitzung sind.
  - Streitbar ist heute um 19:00 Uhr